

# Los afloramientos de agua se aproximan a los Ojos del Guadiana

“El Rincón” es un paraje al Noroeste de Daimiel, entre las carreteras N-420 y CR-201 que es lindante con la margen izquierda del Río Guadiana, que, en ese punto, apenas lleva recorridos un par de kilómetros desde su nacimiento en los “Ojos del Guadiana”. En la actualidad, el cauce canalizado del Guadiana, y su ribera es un auténtico mar de ceniza de turba y de cardos, pero que, sin embargo, encierra en su subsuelo una cada vez más abundante cantidad de agua. La importancia del afloramiento de “El Rincón” estriba en que es el que se ha encontrado más cercano a los Ojos del Guadiana, a poco más de dos kilómetros en línea recta, (hasta la carretera CR-2012 Manzanares-Villarrubia) y a cerca de cuatro kilómetros de los pozos de captación del Ayuntamiento de Daimiel.



## El acuífero ha subido 18 metros en tres años



El Acuífero 23 ha subido una media de diecisiete metros en la zona desde el 2009, según el concejal de Agricultura y Medio Ambiente, Gregorio Díaz del Campo. El punto más alto se encuentra en el Molino de Griñón, donde el nivel llega a 3,45 metros de la superficie.

Se marca así un nuevo máximo en el histórico de datos que se repite en otros puntos de medición en los que también se ha registrado una importante subida. Tal es el caso del Molino de Molemocho, donde el nivel se encuentra a 5,30 metros o en la laguna de La Albuera donde el agua está a 5,32 metros de la superficie.

En los pozos de captación municipales situados en los Ojos del Guadiana, también se ha registrado un nuevo máximo histórico al encontrarse el nivel a unos nueve metros aproximadamente de la superficie registrando, una subida de once metros respecto al año anterior y de 23 respecto al mes de diciembre de 2009.

## Histórico encharcamiento de Las Tablas únicamente con agua del Guadiana-Azuer

Desde última hora de la tarde del miércoles día 1 de febrero la presa de Puente Navarro, salida natural del agua del Parque Nacional Las Tablas de Daimiel, rebosó y vertió agua al cauce del Guadiana. Sin embargo el hecho singular que hace histórico este momento es que Las Tablas deben su actual encharcamiento a únicamente el agua que aporta el Guadiana vía su afluente Azuer, una situación que no se daba desde los años 70. De hecho las compuertas del Molino de Molemocho (puerta de entrada del Guadiana a Las Tablas) se abrieron con lo que la dirección del agua tenía su forma natural, algo que no sucedía también en décadas. El encharcamiento del Parque Nacional, según datos facilitados por el propio Parque, alcanzaba ese día mas de 1.200 hectáreas de las 1.700 que posee el humedal. Es un dato muy significativo teniendo en cuenta la escasez de lluvias que se lleva a lo largo del presenta año hidrológico.

